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Déclaration de la Suisse 

 

 

Monsieur le Président, Mesdames et Messieurs,  

 

La Suisse se félicite que l'Assemblée générale de l’ONU ait remis, huit ans 

après la réunion de haut niveau de 2016, le thème de la résistance aux 

antimicrobiens (RAM) à l’ordre du jour de ses priorités. Les engagements 

pris lors de la réunion de haut niveau tenue fin septembre permettront de 

complémenter et de renforcer les mesures et processus entrepris 

dans les différentes organisations de la Quadripartite. 

La RAM est l'une des principales menaces pour la santé publique et le 

développement mondial. Avec la communauté internationale, la 

Suisse s'engage à prévenir l'émergence de nouvelles résistances, à 

limiter leur transmission et leur propagation, et à soutenir la recherche et 

le développement de nouveaux antibiotiques, diagnostics et outils de 

prévention. 

Comment le médecin et chercheur, Alexandre Fleming a dit: « Plus le 

monde devient complexe, plus il est difficile de réaliser quelque chose 

sans la coopération des autres.» 
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Reconnaître la nécessité d'adopter une approche One Health est 

essentiel pour garantir la cohérence et l'efficacité des mesures. A cet 

égard, la Suisse a adopté en juin dernier un plan d'action One Health 

contre la RAM. Celui-ci renforce la mise en œuvre de sa stratégie 

nationale, en vigueur depuis 2016, et définit des actions concrètes et des 

objectifs nationaux pour les années à venir. 

La Suisse s’est pleinement engagée dans le processus de négociation de 

la Déclaration politique 2024 sur la RAM. Nous soutenons en particulier la 

création d'un groupe indépendant chargé de recueillir des données 

probantes sur les mesures à prendre pour lutter contre la RAM, ainsi 

que la définition de certaines cibles. Nous saluons également la 

reconnaissance des mérites de partenariats public-privé, tels que 

GARDP et CARB-X, pour le développement et l'accès à de nouveaux 

antimicrobiens. 

Nous sommes d’avis que l’approche et la procédure choisies lors des 

négociations en amont n’étaient toutefois pas optimales et n’ont pas 

permis de tenir compte des perspectives de l’ensemble des délégations. 

Nous espérons que cela pourra être amélioré à l’avenir.  

Nous souhaitons enfin souligner que le transfert de technologies n’est 

réussi et durable que si le propriétaire d’une technologie décide d’un tel 

transfert et en accepte les conditions. Nous aurions ainsi fortement préféré 

que cela soit explicitement mentionné dans la Déclaration Politique et 

lisons le passage correspondant comme faisant référence à un transfert 

de technologies ayant lieu sous ces conditions.  

Merci de votre attention. 

 


